

# UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA DE TEHUACÁN

## INTRODUCCIÓN

La Universidad Tecnológica de Tehuacán como lo dicta su misión tiene un compromiso con la formación de profesionistas con un enfoque integral y global, por medio de programas y servicios educativos de calidad, para contribuir al desarrollo de la región y del país.

La Universidad Tecnológica sigue consolidándose como una institución de vanguardia por la calidad y pertinencia de los programas académicos, la innovación en los procesos y la competitividad institucional; consciente de su responsabilidad ante la sociedad, y siendo un impulsor del desarrollo regional sustentable inicia una importante etapa en donde la prioridad se concentra en la calidad institucional.

La calidad educativa no se expresa solamente en resultados de los rendimientos y aprovechamiento de los educandos, sino que es más integral y abarca todos los procesos y gestión de la calidad, el desempeño docente, la estructura, pertinencia y coherencia de los planes y programas de estudio; la evaluación interna y externa institucional, la función del personal directivo, técnico, de apoyo y administrativo; así como al conjunto de los servicios educativos que brinda la Universidad; esto significa que la calidad es un concepto pluridimensional, que refiere a los procesos, objetivos y resultados, los cuales deben tender al mejoramiento de la calidad del servicio formativo que se ofrece, a través de un proceso de evaluación permanente.

La UTTEH refrenda su compromiso con la calidad, la pertinencia, y la eficiencia de la Institución así como la mejora continua se enmarcan en los esfuerzos por consolidar un modelo de desarrollo económicamente viable y socialmente responsable.

### **1.-Descripción general de sus principales programas presupuestarios y de los programas obras y acciones realizados durante el ejercicio fiscal, estableciendo la relación que tienen con sus funciones:**

El ejercicio del gasto del instituto se consolida en dos apartados fundamentales: el primero tiene que ver con la Cobertura Educativa de nuevo ingreso y el segundo se relaciona con Eficiencia terminal de estudiantes de Técnico Superior Universitario e Ingeniería.

El gasto derivado de la Cobertura Educativa se distribuyó mediante la aplicación en las actividades de cursos de capacitación a personal y proyectos de investigación de los cuerpos académicos lo cual constituye un aspecto fundamental de la calidad educativa, es el intenso trabajo que hemos realizado en materia de capacitación; proporcionando a los profesores las técnicas y métodos necesarios para desempeñar su quehacer docente, buscando fortalecer las competencias de los alumnos para lograr una educación de calidad.

Durante este año se han capacitado a 186 participantes en los diferentes talleres y diplomados, cumplimos con el 100% de los Profesores de Tiempo Completo Acreditados en Competencias.

El gasto aplicado a la Eficiencia Terminal considero actividades de visitas industriales en sectores público, privado y social, ubicación de alumnos en estadía, de vinculación de empresas, de eventos deportivos y culturales, así como campañas, conferencias y talleres en el área de la salud

## **UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA DE TEHUACÁN INTRODUCCIÓN**

El gasto de Operación, corresponde al gasto regularizable del Instituto y está integrado principalmente por los Servicios Personales, Materiales y Suministros, Servicios Generales, Transferencias, Asignaciones, Subsidios y Otras Ayudas, Bienes Muebles, Inmuebles e Intangibles.

El Programa de Promoción y Atención de la Educación Tecnológica Superior, se enfocó principalmente a:

- Desarrollar los cuerpos académicos y fortalecer la planta académica mediante la implementación de nueva tecnología necesaria para generar áreas del conocimiento.
- Dar atención a las observaciones emitidas por parte de los CIEES para incrementar la competitividad académica de los PE de TSU e ING.
- Fortalecer los PE encaminados a la buena calidad educativa mediante la generación de talento y el conocimiento científico.
- Atender la formación integral de los estudiantes para garantizar la adquisición de competencias profesionales y personales.
- Dotar de la infraestructura de red necesaria para optimizar los procesos institucionales y mejorar el control de la información.
- Aprovechar la infraestructura de red con la que cuenta la Universidad para implementar el Sistema Automatizado de Información Integral (SAIIUT).
- Capacitar al personal administrativo, docente y alumnos en la utilización del SAIUT.
- Automatizar el servicio de Biblioteca, buscando que los alumnos tengan acceso a la información básica necesaria para el desarrollo óptimo de sus conocimientos, para poder llevar a cabo la investigación, consulta y lectura de manera autónoma, asegurando el fortalecimiento de sus competencias
- Sensibilizar a la comunidad universitaria a modificar su percepción respecto a los diferentes temas en torno a la Equidad de Género.
- Implementar un programa de capacitación orientado a motivar al personal administrativo y docente a transformarse en agentes de cambio que garanticen que la Equidad de Género se convierta en un modelo a seguir y se implemente en la filosofía y la operación de la Universidad.
- Desarrollar, implementar y evaluar el Modelo de Equidad de Género en la Universidad, que propicie el establecimiento de un ambiente libre de discriminación, hostigamiento y acoso, así como el fomento de una cultura de igualdad de oportunidades y condiciones entre hombres y mujeres.
- Promover el bienestar integral de la salud, a través de la prevención, intervención temprana, reforzar la responsabilidad individual y social, así como, a fin de propiciar factores y condiciones en los integrantes del grupo que propicien su calidad de vida, y así mismo la de su comunidad.

# UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA DE TEHUACÁN

## INTRODUCCIÓN

De conformidad con lo anterior el ejercicio del gasto de la Universidad Tecnológica de Tehuacán durante 2016, se orientó a alcanzar sus objetivos institucionales y estratégicos, observando las políticas normativas prioritarias y generales de la propia institución haciendo un uso racional de los recursos, en un marco de transparencia y rendición de cuentas.

### **2.-Descripción general de sus principales programas presupuestarios y de los programas obras y acciones realizados durante el ejercicio fiscal, estableciendo la relación que tienen con sus funciones:**

Para la Universidad Tecnológica de Tehuacán el Programa Presupuestario que integra su Estructura Programática, es prioritario, ya que a través de la consecución de este, se contribuye al logro de la promoción y atención de todos los tipos y modalidades educativas. Todas las actividades sustantivos son de especial relevancia para la Universidad Tecnológica de Tehuacán; sin embargo, se destacan las actividades realizadas siguientes:

Se recibieron y atendieron 2,071 alumnos en el ciclo escolar Septiembre 2016. De este total 279 alumnos estuvieron adscritos a la carrera de Agricultura Sustentable y Protegida, 254 alumnos a Procesos Alimentarios, 284 alumnos a Mecatrónica área Sistemas de Manufactura Flexible, 419 a Desarrollo de Negocios, 270 alumnos a Tecnologías de la Información y Comunicación, 195 a Energías Renovables y 370 alumnos a Procesos Industriales área Automotriz, todo ello como consecuencia del impulso a las actividades de promoción de la educación superior, la confianza que la sociedad ha depositado en la Universidad, la ampliación de sus facultades y la ubicación estratégica de las instalaciones regionales.

Se alcanzaron 666 alumnos con eficiencia terminal de TSU e ING Generación 2014-2016, con lo cual se fortaleció el indicador ante las autoridades y la sociedad en general.

En lo referente a cursos de capacitación para personal, se efectuaron 16 para personal docente y administrativo.

Se presentaron cinco proyectos de investigación de los cuerpos académicos ante la Coordinación General de Universidades Tecnológicas, con la finalidad de fortalecer los indicadores educativos de esta Universidad.

En materia de visitas industriales en sectores público, privado y social se alcanzaron 68 tanto en el estado de Puebla, México, Oaxaca, Veracruz, Morelos.

Se colocaron 731 alumnos egresados de TSU e Ingeniería en estadía tanto en empresas del Estado de Puebla y fuera de él.

Se celebraron 22 convenios de colaboración con organismos públicos de Educación, organismos de la sociedad civil e instituciones académicas de diferentes entidades federativas, con objeto establecer las bases para desarrollar acciones de capacitación, formación, divulgación y difusión del modelo educativo del subsistema de Universidades Tecnológicas; reforzar los vínculos de colaboración, así como facilitar la generación de propuestas y mecanismos de participación de las autoridades educativas y de la sociedad para la solución de los problemas en materia Educativa.

Se Incrementó el programa de becas logrando que 1,385 alumnos sean beneficiados con algún tipo de beca en el inicio del cuatrimestre Septiembre-Diciembre 2016.

## **UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA DE TEHUACÁN INTRODUCCIÓN**

El área deportiva y cultural se ha fortalecido, se cuenta con 8 selecciones deportivas y 7 culturales, además de la Activación Física, los 2071 estudiantes matricularizados forman parte del programa de actividades culturales y deportivas el cual consta de 3 ejes Activación Física, Actividades Extraescolares y Talleres Deportivos y Culturales, fomentando valores en alumnos, así también la participación y cooperación en 10 campañas, conferencias y talleres en el área de salud organizada por la universidad de actividades culturales y deportivas el cual consta de 3 ejes Activación Física, Actividades Extraescolares y Talleres Deportivos y Culturales, fomentando valores en alumnos, así también la participación y cooperación en 10 campañas, conferencias y talleres en el área de salud organizada por la universidad.

El 4 de Octubre del año en curso fue sujeto de revisión por el Comité Evaluador ANUIES, situación que fue favorable para ser miembro de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior de la República Mexicana, A.C.

Durante el año 2016 el Comité de Control y Desempeño Institucional de la UTTEH (COCODI) implementa acciones para el Fortalecimiento del Sistema Estatal de Control y Evaluación de la Gestión Pública.

La Universidad fue admitida como miembro de la Asociación Nacional de Facultades de Ingeniería (ANFEI). Con ello buscamos tener un espacio donde compartamos casos de éxito y conocer cómo se desarrollan las mejores instituciones del país en la formación de Ingenieros.

La Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior de la República Mexicana, en su sesión ordinaria, celebrada el 9 de noviembre de 2016, aprobó el ingreso de la Universidad Tecnológica de Tehuacán.

Del 7 al 9 de Diciembre el Programa Educativo de Desarrollo de Negocios se sometió a evaluación para la acreditación del programa en el área de Ingeniería.

Estos aspectos sumados a la acreditación del 100 por ciento de los programas educativos han permitido fortalecer los lazos con la industria y por ende ampliar las posibilidades para que nuestros egresados ganen espacios con mejores posiciones y salarios mejor remunerados

Se dio el seguimiento y medición de los resultados alcanzados en el Programa Presupuestario que integra la Estructura Programática de este Organismo Autónomo, a través del Sistema Estatal de Evaluación al Desempeño, en los que se denota un cumplimiento de las acciones que demandan la promoción y atención de la Educación Superior Tecnológica.